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登米市教育委員会２月定例会議会議録 

会議の名称 平成２９年第２回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

平成２９年２月１３日（月） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時４０分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎３階教育長室 

教育長氏名 教育長 佐藤信男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山信弘 

委員 橘 智法 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

欠席委員  

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 志賀 尚 

教育部次長兼教育総務課長 伊藤 隆敏 

学校教育管理監 伊藤 浩 

教育企画室長 岩渕 公一 

学校教育課長 三浦 徳美 

活き生き学校支援室長 菊  祐二郎 

生涯学習課長 佐藤 嘉浩 

文化財文化振興室長 佐藤 貞光 

  

書記 教育総務課 課長補佐 小野寺 和伸 

議題 報告第 ２号 一般事務報告について 

議案第 ３号 県費負担教職員の任免等について 

  

  

  

  

  

  

会議結果 報告第 ２号 承認 

議案第 ３号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成２９年第２回登米市教育委員会２月定例会議を開

会します。開会時間は午後１時３０分とします。 

  

前回の会議録の承認を求めます。 

 

（１月２６日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番畠山委員、２番 橘委員にお願い

します。 

 

日程第１、報告第２号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成２９年１月２６日から平成２９年２

月１２日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

市長・副市長との連絡調整会議についてですが、幼稚園と小学校の

連携強化について、市長から意見があったようです。５歳児について

は、幼稚園に通園しているだけでなく、保育所に入所しているお子さ

んも少なくありません。しかも、私立の幼稚園や保育園にもかなりの

お子さんが通っていると思います。そうしたお子さんのほとんどが登

米市立の小学校に入学するわけですから、幼稚園と小学校の連携だけ

では片手落ちだと思います。保育所との連携はどうなっていますか。 

 

 報告書には幼稚園と小学校だけしか記載していませんが、保育所も

含めての連携強化を確認しています。特に、私立の幼稚園から発達課

題や障がいのあるお子さんが入学してくる場合、情報が十分に引き継

がれず、小学校で対応に苦慮したこともありましたが、最近では私立

の幼稚園や保育所でも小学校と引継会を行い、個別の資料を基に情報



- 3 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

伊藤学校教育

管理監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

伊藤学校教育

管理監 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

の伝達に努めていただいております。 

 

 以前は、さまざまな障がいや食物アレルギー等も含めて、入学後の

数カ月の期間にトラブルが発生していたので、連携をお願いします。

小規模の小学校と幼稚園・保育所であれば、相互の行事への招待など

で日頃から交流を深めている例も聞いていますが、児童数の多い学校

と幼稚園・保育所ではそうしたことが難しいと思います。個々のお子

さんにとっては大事なことなので、これからも校長会議等で指導をお

願いします。 

 

 小学校と幼稚園が隣接している場合は、以前から交流が盛んに行わ

れてきていますが、離れていると移動する際の問題もあり、交流の回

数が少なくなっているようです。全体的には積極的な連携が行われる

ようになっているので、さらに推進されるよう働きかけていきたいと

思います。 

 

次に、登米市学力向上プロジェクト会議についてですが、学力向上

と不登校対策については登米市の重要課題であり、教育長もこの２点

について平成２９年度は特に力を入れ、リーダーシップを発揮してい

きたいということでしたが、取組の進捗状況については教育委員会議

においても随時報告をお願いします。 

 

 平成２９年度の取組ですが、関係予算につきましては１月の定例教

育委員会議においてご確認をいただきました内容で市議会２月定期議

会に提案されることになっており、不登校対応と学力向上に業務改善

を加えた３点を柱として取り組んでいきたいと考えております。 

 市議会２月定期議会においても、学力向上を中心に代表質問や一般

質問として通告されております。 

まず、市内の小・中学校の校長と秋田県能代市の取組を視察し、登

米市としてどのような改善策があるか、研修を通して考えてまいりま

す。学校訪問指導員を設置し、各小・中学校を巡回して校長の学校経

営を支えるアドバイザーとして活動いただくことなどを計画しており

ます。 

 

 学校における業務改善とは、どのようなことになりますか。 

 

 市内の小・中学校の教員の超過勤務の実態を確認したところ、小学

校では学校行事の準備段階で実績が急に増加し、中学校では年間を通

して部活動への対応で恒常的に超過勤務が行われていました。学校単

位で、どのように改善していけばよいか、話し合いを通じて進めてい

きたいと考えております。 

 

 宮城県教育庁から鈴木次長さんが県の新年度事業の関係で来庁され

たようですが、まず、中学２年生を対象にしたＩＢＫ英語検定は、こ

れまでの英検とかＴＯＥＩＣとはどのように違うのですか。それから、

部活動の週２日以上休止の徹底についてですが、先ほど教員の超過勤

務について説明ありましたが、スポーツ少年団としての活動や学校外
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

菊活き生き学

校支援室長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

のコーチをお願いしているような場合、部活動を週２日も休むことが

可能になるのでしょうか。 

 次に、新しい職員評価制度ですが、どのような内容で実施されるの

ですか。 

 

 宮城県教育委員会からは具体的な情報が届いておりませんが、これ

までの英検とかＴＯＥＩＣとよりも難易度が軽減された形式になるの

ではないかと考えています。 

 

 ＩＢＫ英語検定は受験料がかなり低額に設定され、基本的なことを

検定する内容になると説明を受けています。それから、部活動を週２

日、休むということですが、現在、ほとんどの中学校では月曜日を休

みにしていますが、基本的には日曜日も休ませるという方向で進めら

れています。ただし、中総体や新人戦の前などは、なかなか休めない

状況にありますので、年間を通して週２日は部活動の休みの日を設定

するように調整してほしいということのようです。 

 次に、新しい職員評価制度ですが、既に始まっていて、教員の意識

の高揚や能力の向上ということで、能力評価を重視した内容になって

います。これまでは、自分で目標を設定し、実践していきながら目標

を達成できたかどうかを主にしていましたが、自分の能力に合わせて

宮城県教育委員会等で実施する各種研修なども選択して受講しながら

自分の能力を高めていこうという方向のようです。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第３号「県費教職員の任免等の内申について」を上

程します。 

議案第３号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。ご異議ご

ざいませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第３号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

 

（秘密会） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤教育長 

 

 

伊藤教育総務

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※議案第３号「県費負担教職員の人事について」は、原案のとおり決

定された。 

※議案第３号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、

会議録に非記載。 

 

暫時休憩します。 

（午後２時３０分から午後２時４０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、平成２９年３月１６日（木）の午後１時３０分開催でお願

いしたいと思います。 

 

平成２９年３月１６日（木）の午後１時３０分から行うことにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成２９年３月

１６日（木）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

 

 

閉会（午後２時４０分） 

 

 

 

 

その他 

 

 以下の３件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 

 

１ 「平成２９年登米市議会２月定期議会代表質問、一般質問一覧

表について」 

２ 「平成２８年度卒業式（修了式）出席予定（案）について」 

３ 「2020東京オリンピックパラリンピック事前キャンプ招致活動

速報について」 

 

 

 

散会（午後２時５５分） 

 

 


